

Preparan informe sobre la situación del adulto mayor

26 OCT 2007



Representantes de instituciones relacionadas con la tematica de la persona adulta mayor evaluan los avances del informe.(Foto: Luis Alvarado Castro)

Conocer quiénes son y dónde están las personas adultas mayores de Costa Rica, cuál es el marco jurídico asociado a la persona adulta mayor y al envejecimiento, cuál es la situación de las redes sociales de apoyo a estas personas, así como visibilizar la problemática del abuso, maltrato y abandono son algunos de los objetivos del Primer informe sobre el Estado de situación de la persona adulta mayor en Costa Rica.

Este informe es preparado por el Centro Centroamericano de Población (CCP) de la Universidad de Costa Rica, calificado como uno de los centros de excelencia en la investigación del adulto mayor por proyectos como “Envejecimiento saludable”, en colaboración con diversas instituciones dedicadas al mejoramiento de la calidad de vida de los y las ciudadanas de oro como el Consejo Nacional de la Persona Adulta Mayor (CONAPAM).

La elaboración de este documento tiene como principal objetivo dar seguimiento al estado actual de la situación de las personas adultas mayores, así como el cumplimiento

de sus derechos. Además de proveer a las instituciones relacionadas con esta población información relevante para la toma de decisiones, el establecimiento y la modificación de políticas públicas que permitan la atención de las necesidades y derechos de las personas adultas mayores de Costa Rica.



El informe muestra la participación activa de las personas adultas mayores en organizaciones, programas y proyectos dirigidos a ellas.

“Lo que queremos hacer particularmente en este informe es cubrir una cantidad de temas con la idea de mostrar la gran cantidad de aspectos y de responsabilidades que tiene la sociedad con respecto a la persona adulta mayor” señaló el investigador Arodis Robles del CCP. Por eso, la investigación incluye otros temas como: pobreza, empleo e ingreso, pensiones, sistemas de protección social, situación de la salud del adulto mayor de Costa Rica, acceso de las personas adultas mayores a los servicios de salud y oportunidades educativas para las personas adultas mayores.

El informe además pretende reconocer los aportes de las personas adultas mayores desde su cotidianidad, los aportes de las personas adultas mayores costarricenses: análisis de transferencias económicas, la participación de las personas adultas mayores en organizaciones de personas adultas mayores así como los programas, proyectos, servicios y acciones nacionales relacionados a esta población.

El primer informe sobre el estado de la situación de la persona adulta mayor en Costa Rica se encuentra actualmente en una etapa intermedia en la cual una red de investigación y de instituciones relacionadas con la temática de la persona adulta mayor como el Consejo Nacional de la Persona Adulta Mayor, la Asociación Gerontológica Costarricense y la Gerencia de Pensiones de la Caja Costarricense de Seguro Social entre otras, analizan el estado del informe para incorporar nuevos datos y sugerencias. El informe completo será publicado a inicios del año 2008.





[Katzy O'neal Coto.](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

katzy.oneal@ucr.ac.cr